

## PALABRAS DEL PRESIDENTE DEL CONGRESO SAPyEP

**Dr. EMILIO L. MALCHIODI***Inmunología (FFyB) e IDEHU (CONICET-UBA) - Presidente VI Congreso SAPyEP*

En primer lugar quiero agradecer la confianza que la Comisión Directiva de la Sociedad Argentina de Protozoología depositó en el Comité Organizador del VI Congreso de Protozoología y Enfermedades Parasitarias, que se realiza para celebrar el 20º aniversario de la creación de la SAP.

La Investigación Científica en Argentina está atravesando años muy duros que ponen en peligro la existencia incluso de un organismo rector de la Ciencia en Argentina como es el CONICET. En las últimas semanas esta tendencia parece ir revirtiéndose, al menos parcialmente, con leves signos como fueron la convocatoria a becas de la UBA, el llamado y aumento del cupo de Becarios del CONICET, las becas Ramón Carrillo-Arturo Oñativia del Ministerio de Salud, el llamado a concurso para la adquisición de equipamiento del CONICET y el resurgimiento del FOMECE. Esperemos y hagamos todo lo posible para que estos hechos, que son una pequeña bocanada de aire fresco para alguien que se está ahogando, se conviertan en una firme tendencia que permita llevar a la Ciencia en Argentina, al lugar que le corresponde en una Nación que no desea perder definitivamente el carro de la historia. Esto, además de otras modificaciones, necesariamente debe incluir un aumento general del presupuesto para Ciencia y Técnica, hasta llevarlo al menos al 1% del PBI.

A pesar del panorama tan duro, hemos podido organizar una Reunión Científica de gran magnitud, si consideramos que disfrutaremos de la presencia y exposiciones de 28 invitados del exterior y 67 de Argentina. Hemos organizado 11 Conferencias, de las cuales 3 serán plenarias, 20 Mesas Redondas y 2 Sesiones de Posters. El área científica ha aceptado para el Congreso, 82 Resúmenes para Conferencia y Mesas Redondas y 216 Comunicaciones para su presentación como Posters. Realizando estas actividades iremos recorriendo los últimos avances en el conocimiento de la biología de los Parásitos y Vectores y de la patología, patogenia, inmunología, epidemiología, diagnóstico, tratamiento y profilaxis de las principales enfermedades parasitarias. En esta oportunidad el Congreso se realiza en conjunto con la VII Reunión de Redes de Laboratorio ANLIS-Malbrán, que tratará sobre el diagnóstico y control de las infecciones bacterianas y virales.

Existen responsables de que una reunión de esta magnitud y que cuenta con tantos invitados ilustres, sea posible. En un orden secuencial no estricto fueron: el enorme esfuerzo en tiempo y dedicación de los miembros del Comité Organizador que creyeron que a pesar de todo, era posible hacerlo; la empresa organizadora que también creyó en nosotros; un subsidio muy importante de la Agencia Nacional de Promoción Científica y Técnica; el aporte del FOMECE y SAREC que permitió contar con muchos de los invitados del exterior, el entusiasta apoyo de la mayoría de los invitados del exterior y de Argentina que han viajado solventando los gastos con recursos propios, subsidios de la SECyT de Córdoba, Agencia Córdoba Ciencia y CONICET y finalmente, el esfuerzo realizado por las empresas patrocinantes para estar presentes, aún en un contexto recesivo como el actual. A todos ellos quiero expresarles mi agradecimiento, dedicarles el éxito del Congreso y comunicarles mi absoluta disposición para asumir la responsabilidad por lo que pudiera salir mal.

No quisiera terminar estas palabras sin nombrar también al mayor responsable de la proliferación de las enfermedades parasitarias en el mundo que enferman y matan a cientos de millones de seres humanos y animales. Para esto, nada mejor que copiarle de la frase de mi trabajo de Tesis y recurrir a las palabras de quien fuera uno de los mayores sanitaristas de Argentina, el Dr. Ramón Carrillo:

“Frente a las enfermedades que genera la miseria, frente a la tristeza, la angustia y el infortunio social de los pueblos, los microbios como causa de las enfermedades son unas pobres causas”

Siempre cierro con esta frase mis clases sobre enfermedad de Chagas, tratando de hacer comprender a mis alumnos de la Universidad de Buenos Aires, que la verdadera causa de la gran distribución de las enfermedades parasitarias, es la miseria y escasez de recursos económicos en la que viven tantos seres humanos.

Deseando que esta reunión sea de la mayor utilidad para nosotros, les doy mi más calurosa bienvenida.

Muchas gracias,